

平成30年第3回(6月)定例会

質問要旨

- 1 子ども医療費助成の拡充について
 - (1) 市長の考えについて
 - (2) 助成対象拡充の評価と財源確保について
 - (3) 所得制限等を取り入れ早期に実施することについて
 - (4) 今後の取り組み方針について
- 2 子どもの虐待防止について
 - (1) 本市の子どもの虐待の状況について
 - (2) 子どもの虐待への初期対応と再発防止の取り組みについて
 - (3) 今後どのような施策に取り組んでいくのか
- 3 小学校の外国語教育への取り組みについて
 - (1) 小学校教員の外国語教育の指導力向上に向けた取り組みについて
 - (2) 外国語指導助手A・L・Eの今後の活用について
- 4 野外活動センターの魅力アップについて
 - (1) 開設に至る経緯について
 - (2) 野外活動センターの価値と魅力について
 - (3) 運営経費の推移について
 - (4) 今後の維持管理の方針について
 - (5) ソフト事業費の推移について
 - (6) 今後の活性化について
- 5 松山駅周辺整備について
 - (1) 事業の進捗状況について
 - (2) 事業完成の延期に関する地域住民・地権者への対応について
 - (3) 駅西側南江戸本村地区の公園整備について
 - (4) 計画における地域住民の意見の反映について
 - (5) 防災に関する配慮事項について

1 子ども医療費助成の拡充について

【質疑】私が市政を志した原点であり、多くの市民にとっても悲願である子ども医療費助成の拡充についてお尋ねします。松山市として今後子ども医療費助成制度の拡充についていつごろまでにどのような制度を目指しどのように取り組まれるおつもりかお聞かせください。

【答弁】子ども医療費助成の拡充は、私の公約である「子育て・教育で幸せ実感」を実現するため、重要な施策であると考えており、さらに拡充したいという思いは皆さんと同じです。どの程度財源が確保できるかで制度設計が変わるため、現時点ではいつごろまでにどのような制度を目指すかをお示しすることは困難ですが、今回の思いと行動を重く受けとめ、私もみずから制度を拡充するため、さらに積極的に働きかけるなど、最大限の努力をしていきたいです。

2 子どもの虐待防止について

【質疑】虐待への初期対応と再発防止の取り組みをどのように進めているのか、お聞かせください。

【答弁】現在、対象学年の拡大等による入会希望者の増加に伴い、長期休暇中のみの利用希望者を含め、入会できない児童がいる状況となっています。そのため、今年度は、小学4年生までの受け入れとなっている恒生児童クラブについて、6年生まで受け入れができるよう施設設備を進めているほか、整備が必要なその他の児童クラブについても運営委員会や教育委員会などと協議し、取り組んでいきます。

平成30年第5回(9月)定例会

質問要旨

- 1 来年度の消費増税について
 - (1) 前回増税時に実施した「利子補給制度」の概要と融資実績について
 - (2) 中小企業への反動減対策を行う考えはあるのか
- 2 児童虐待防止について

児童虐待に対応する職員や地域、関係機関の質向上のためどのように取り組んでいるのか。
- 3 産前産後ケアサービスについて
 - (1) これまでにどのような調査を行ったのか。また、今後どのような調査を行う予定なのか。
 - (2) 市が地域や民間と連携して提供する産前産後ケアサービスに対する本市の考え方について
- 4 いじめ対策について
 - (1) 過去3年間のいじめの認知件数の推移とその対応について
 - (2) 子どもから広がるいじめ0ミートニングの取り組みの経緯と現状について
- 5 放課後児童クラブについて
 - (1) 児童クラブの運営に対する支援策について
 - (2) 市の児童クラブへ入ることができない子どもや保護者がいるという状況把握とその対策について、本市はどのように考えているのか。
- 6 千舟町7丁目の道路陥没事故と下水道更新について
 - (1) 道路陥没事故の原因と水路破損に至った背景について
 - (2) 住民や通行者の安全をどのように確保されたのか。
 - (3) どのような再発防止策を講じたのか。
 - (4) 老朽化した管渠や水路の把握について
 - (5) 維持管理あるいは更新にかかるコストについて
 - (6) 速やかな復旧のためにどのような危機管理体制で臨んでいくのか。

1 来年度の消費増税について

【質疑】来年度の増税の影響を軽減させるためには、これまでの取り組みを振り返り、実績や課題を今後に生かすことが重要であると考えています。そこで、前回増税時に実施し好評だったと言われている「利子補給制度」の概要と、融資実績をお示してください。

【答弁】平成26年度の増税時に、直近3ヶ月の売上高が前年の同期と比べて10%以上減少している中小企業に、1%の利子補給を実施しました。融資実績は、件数が1,483件で融資額は、約70億円です。増税前の平成25年度の勇姿件数1,241件、融資額43億円と比べ、件数で242件、金額で27億円もの大幅な伸びになりました。今後、国の具体策などを注視しながら、市内中小企業が不安になることのないよう、前回の対策も含めて、本市独自の反動減対策を検討していきたく考えています。

5 放課後児童クラブについて

【質疑】市の児童クラブへ入ることができない子どもや保護者がいるという状況把握とその対策について、本市はどのように考えていますか？

【答弁】現在、対象学年の拡大等による入会希望者の増加に伴い、長期休暇中のみの利用希望者を含め、入会できない児童がいる状況となっています。そのため、今年度は、小学4年生までの受け入れとなっている恒生児童クラブについて、6年生まで受け入れができるよう施設設備を



児童虐待相談対応件数が年々増加する中、妊娠期間からの切れ目のない支援が重要と考え、出産前小児保健指導事業や養育支援が特に必要な家庭に育児・家事支援者を派遣する育児・家事援助サービスなどに取り組んでいます。今後、保健師が全ての妊婦と面談することで、より早期に必要な支援を行うための子育て世代包括支援センターをことし8月に開設。さらなるニーズを把握し、子育て環境の変化に応じた必要な施策に取り組んでいきたいと考えています。

4 野外活動センターの魅力アップについて

【質疑】地域経済が伸び悩み、全国的に自治体が管理運営している野外活動センターは、閉鎖や廃止に至っているところが多くもみあります。今後どのように活性化を計っていく予定なのかお伺いいたします。

【答弁】まずは安全確保が第一と考え、近年の台風災害などに対応するため、被害が多かった斜面について昨年防災計画を策定しました。今後は、この計画に基づき、安全が確認できた箇所から順次改修することとしており、今年度はローラーライダーの改修を予定しております。また、閑散期となる冬場に、ふたご座流星群観望会といった新たなプログラムにも取り組むなど、魅力向上に努めていきたいと考えています。

6 千舟町7丁目の道路陥没事故と下水道更新について

【質疑】8月4日、千舟町7丁目の市道小栗鷹場線を走行していた軽自動車、長さ2メートル、深さ3.5メートルの穴に落ち、運転手が軽傷を負う事故が発生しました。原因が道路下を横断している水路の破損と聞き、どこかでまた同じような事故が起こるのではないかと不安を感じています。そこで、今回の事故の原因と、水路破損に至った背景をお聞かせください。

【答弁】陥没のあった場所は、交通量の多い交差点で、その道路の下には戦災復興事業の道路整備に伴い、石積みで灌漑用水路に、鉄筋コンクリートの床版をかけた水路があります。設置後50年以上経過し、老朽化が進んでいたところに大型車両の通行で、床版が破損したことが主な原因ではないかと考えています。今回の陥没箇所と類似した水路は、市内中心部に約3.5kmありますので、関係部局と連携し、劣化状況の調査と必要な対策を講じたいと考えています。



活動報告

図書館視察

司書養成課程の先生に、先進的な取り組みをしている学校図書館や地域図書館、新しくできた雲の上の図書館を案内して頂きました。図書館、司書さんの役割と効果について、とても勉強になりました。



子ども虐待学習

近年の状況や対応方法、対応体制整備などについての研修講座に参加しました。社会状況や制度の変遷、全国の自治体の取り組みや体制、現場で奮闘している方の話なども含めて、基本を学びました。

子どもキッチン

まつやま子ども料理応援団として、ランチを子どもと一緒に作って一緒に食べるという活動をしています。わが子が大きくなってから、小学生と過ごす時間は、とても嬉しくて楽しいです。



フェロシステム視察

事務所内にベビーベッドを置いてたり、マラウイの支援にチャレンジしたりと、素敵な取り組みが沢山の会社を見学させていただきました。



LS21

地域をより良くするための政治を考える地方議員の勉強会グループに加入して、定期的に学び合いを行っていきます。

ママの夢

100人以上のママが集まり自分の夢を語り合う会に参加。転勤や出産で生活環境が変わったり、子育てとの両立が難しかったり、いろんなことを乗り越えて夢に向かい続ける、ママたちと出会いました。



夏休み地域塾お手伝い

中須賀集会所では、毎年地域の子どもたちの為に夏休みの居場所活動をされています。雨水ポンプ場の見学と、放射線技師会さんの出前講座を、ご紹介でお手伝いしました。

タウンミーティング

新玉公民館で開催されたタウンミーティングを見学しました。お気持ち、ご要望など、聞かせて頂きました。

